

RESUMEN

El abandono hacia la pareja por parte del esposo, se volvió un tema de mucha polémica en la actualidad, ya que las relaciones matrimoniales no son las adecuadas, porque existe una mala comunicación, infidelidades, factores económicos que influyen para que haya un abandono.

El principio fundamental de la presente investigación científica gira en torno al conocimiento y comprensión sobre los efectos psicológicos de las mujeres abandonadas por sus esposos, de la ciudad de Tarija.

Se toman en cuenta los siguientes rasgos psicológicos: El nivel de autoestima, el nivel de depresión, los rasgos de personalidad, el nivel de ansiedad y la madurez psicológica de las mujeres

La muestra estuvo constituida por 100 mujeres que fueron abandonadas por su pareja de matrimonio, de la ciudad de Tarija, a las cuales se les aplicó el test de autoestima 35B, el test de depresión de Beck, el inventario de personalidad 16 PF, el cuestionario de ansiedad de Rojas y el test de Plenitud Psicológica.

El presente trabajo corresponde al área de la psicología clínica, el tipo de investigación es diagnóstica-descriptiva, porque se podrá conocer los efectos psicológicos del abandono de la pareja en la mujer y establecer una descripción previa de las consecuencias que pueden presentarse en las mujeres que fueron abandonadas por su pareja.

El tratamiento de los datos se realizó a partir de las dimensiones, cuantitativa y cualitativa. Posteriormente se encuentra el análisis en interpretación de los resultados, y se concluye que las mujeres abandonadas tienen depresión normal, autoestima baja, ansiedad normal, y son inseguras, tímidas, reservadas, inestables emocionalmente e inmaduras.

Finalmente se encuentran las recomendaciones que permiten reflexionar sobre el manejo social del tema a la vez que se brindan algunas sugerencias como posibles acciones para el tratamiento psicológico de las mujeres abandonadas por su pareja de matrimonio.